



Milton, perfil principal de García Harfuch para el CNI

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

____ Fuentes del Gabinete de Seguridad dijeron a MILENIO que el asesinato del comisario Milton Morales, jefe de inteligencia de la policía capitalina, ha dejado a Omar García Harfuch, próximo secretario de Seguridad federal, sin uno de sus principales operadores y perfil óptimo para dirigir el Centro Nacional de Inteligencia. PÁGS. 6 Y 7

Milton, perfil principal de García Harfuch para dirigir CNI

Homicidio. La víctima era la opción uno del próximo secretario de Seguridad para liderar el centro, que se une a la investigación

REDACCIÓN, P. DOMÍNGUEZ Y
L. UREÑA / CDMX Y AGUASCALIENTES

Autoridades del Gabinete de Seguridad aseguraron a MILENIO que el asesinato de Milton Morales, mando de la policía capitalina, dejó a Omar García Harfuch sin uno de sus principales operadores y perfil óptimo para dirigir el Centro Nacional de Inteligencia (CNI), organismo que se pretende ya no dependa del Ejército para el próximo sexenio.

“De esa importancia es la pérdida de Milton”, lamentó uno de los testimonios, y afirmó que García Harfuch, próximo secretario de Seguridad federal, lo tenía contemplado para hacerse cargo del CNI.

“Omar solo le pidió una cosa a Claudia Sheinbaum para encabezar la seguridad pública federal: el CNI; Morales estaba contemplado para ese cargo”, reiteró.

Testigos recuerdan que si García Harfuch y Morales pudieron

implementar “la política de la investigación” en Ciudad de México para contener los crímenes de alto impacto fue porque ambos funcionarios pensaron y empujaron la ley que permite que la autoridad capitalina cuente con sus propias células de inteligencia.

“A Milton le tocó investigar desde el atentado contra Omar hasta el de Ciro Gómez Leyva, pero su mayor triunfo fue contra *Unión Tepito*”.

Diseñador industrial y especialista en derecho penal, Morales ingresó a la Secretaría de Gobernación en 2010 como suboficial en la división de Seguridad Regional. Cinco años después entró a la Policía Federal, época en que conoció a García Harfuch, quien dirigía dicha corporación en Guerrero.

En 2016, cuando García Harfuch fue nombrado comisionado de la Agencia de Investigación Criminal de la entonces Procuraduría General de la República,



Morales se convirtió en director general adjunto del Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia.

Más tarde pasó a codirigir la Agencia Federal de Investigación.

Morales se unió a la fiscalía capitalina en 2019. Desde ahí trabajó en el diseño de la Ley Orgánica de la Secretaría Ciudadana, donde se faculta a la policía para investigar y perseguir delitos.

Una vez que el Congreso de la capital aprobó la ley, Morales volvió a trabajar con García Harfuch y empezó a construir la unidad de inteligencia, la cual dirigió.

El primer gran caso de Morales fue investigar el atentado contra García Harfuch, ocurrido en julio de 2020. Doce pistoleros del Cártel Jalisco Nueva Generación detenidos y condenados a 316 años de prisión cada uno fue el resultado de su indagación.

Otro de sus casos fue el del periodista *Ciro Gómez Leyva*, sucedido en diciembre de 2022. Los arrestos de seis personas, incluido al autor material, se lograron por Morales.

Un crimen mediático más que investigó fue el del robo al cantante *Miguel Bosé* en una casa en la alcaldía *Álvaro Obregón*, en agosto de 2023. Las indagatorias llevaron a cinco detenciones.

“Si no fuera por Morales, hoy *Unión Tepito* no estuviera tan debilitada”, apunta un testimonio, y recuerda que cifras de enero de 2020 a abril de 2022 contabilizaban más de 550 integrantes de esa organización criminal arrestados, además de mil 500 cuentas congeladas.

Pesquisa

La secretaria de Seguridad federal, *Rosa Icela Rodríguez*, informó que el CNI se sumó a las investigaciones por el asesinato de *Milton Morales*.

“Hay una investigación importante encabezada por la Fiscalía del Estado de México y hay colaboración por parte de las autoridades de la Ciudad de México, así como de las secretarías de Seguridad mexicana y federal, y del CNI para que se aclare lo más pronto posible”, detalló en la mañana.

Este fin de semana fue asesinado Morales tras un ataque directo en *Coacalco*, Estado de México. De acuerdo con las investigaciones, una persona bajó de un vehículo y se acercó al funcionario para dispararle dos veces.

En este contexto, la secretaria comentó que se está analizando por qué Morales no traía escoltas.

—¿Hubo negligencia?

—Hay seguimiento paso a paso de estas acciones (...) prefiero ser muy prudente, porque lo que se quiere es que no haya impunidad.

Aclaró que no dará detalles de la investigación, pues “no queremos ninguna filtración ni nada, queremos que haya castigo”, y lamentó el crimen.

Asimismo, el presidente *Andrés Manuel López Obrador* aseguró que los asesinos de Morales deben ser castigados.

“Los que cometen delitos son detenidos y enjuiciados, condenados. Quienes hicieron esto tienen que ser buscados y castigados. No es como antes que había impunidad”, destacó, y envió el pésame a los familiares de Morales.

Dan último adiós

Tras un servicio funerario, familiares y amigos de *Milton Morales* acudieron al templo de *Guadalupe*, en el centro de *Aguascalientes*, para una misa de cuerpo presente.

La carroza fúnebre estuvo acompañada de seis motocicletas del grupo *Dragones* de la policía estatal, así como de patrullas, para brindar seguridad a los asistentes.

En la misa, el sacerdote elogió a Morales y apuntó: “ojalá los servidores públicos, los sacerdotes, aprendamos a amar lo que somos”.

Morales fue sepultado en el cementerio *Jardines Eternos* en una ceremonia privada.

Al respecto, el secretario de Seguridad estatal, *Manuel Alonso García*, lamentó los hechos.

“Los servidores que mueren en cumplimiento de su deber son imprescindibles; la sociedad necesita funcionarios como él”. —

Familiares y amigos despiden al jefe de inteligencia en Aguascalientes